
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

「 三小版 ＳＤＧｓ 」 
                               副校長  秦 弘行 

 

本校の今年度の校内研究のテーマは「持続可能な社会の創り手に必要な資質・能力の育成 ～教科横断的な学習指

導の充実を通して～」です。昨年度に引き続いて、研究を進めています。年間講師を引き受けていただいた東京大学大

学院教授の北村友人先生のお話によると、世界中の全ての人々が一人も取り残されることなく豊かになることが最終

目標で、「自分ごと」として考えることが重要なのだそうです。確かに身の回りのことであればイメージもしやすいで

すし考えやすいですが、日本から遠く離れた他の国の状況を見たり聞いたりしてもあまりというかほとんどピンとき

ません。子供たちには「自分ごと」として考えられるような土台作りと、教科書の内容を学習した上で、そこには書い

てない未知の課題を解決していくたくましい力を育てていくことが大切です。

とは言っても、我々も未知の課題が何で、どう解決していけばよいのか正解を

知りません。大人も子供も頭を柔らかくして自分のため、世のため人のために

生きていかないと、と思いました。 

さて、では今の子供たちにできることはないか？ ５・６年生の総合的な学

習と図工科で「三小版ＳＤＧｓ」に取り組んでいます。「ＳＤＧｓ」とは国連

が２０１６年から２０３０年までの１５年間で達成させるために掲げた目標

です。子供たちの立場で目標を理解し、身近に感じられるようにポスターを作

成しました。イラストのデザインは子供たちが主体となって考えました。来校

の際には、昇降口や掲示板に貼られているものをぜひ御覧ください。 

 

９ 月  行 事 予 定 

１日（水）始業式 
短縮午前授業 

２日（木）給食始め 登校指導日 

     午前授業（１．２年） 
     ５時間授業（３．４年） 
     身体計測、色覚＆保健指導（４年） 
３日（金）登校指導日 
     午前授業（１．２年） 
     身体計測＆保健指導 

（５．６年、あおば） 

      ひまわり保護者会 
６日（月）ひまわり通級始め 教育実習始め 

身体計測＆保健指導（１年） 
委員会活動 

７日（火）身体計測＆保健指導（２年） 
     安全指導日 
８日（水）身体計測＆保健指導（３年） 
     午前授業 

 ９日（木）ロング昼休み、避難訓練 
      たてわりはじめましての会 
１０日（金）＊学校公開→中止 

１１日（土）＊学校公開→オンライン 
短縮午前授業 

１３日（月）運動会練習期間始め 

      運動会係打ち合わせ① 
１４日（火）たてわり班活動（朝） 
１５日（水）午前授業 
１６日（木）児童生徒の学力向上を図るための 

調査(４，５年) 
１７日（金）児童生徒の学力向上を図るための 

調査（６年） 

２０日（月）敬老の日 
２３日（木）秋分の日 
２７日（月）６時間目普通授業（４～６年） 
      運動会全校練習 
２８日（火）脊柱検診（５年） 
２９日（水）午前授業 
３０日（木）運動会全校練習 
      短縮授業 

＊ここにある行事予定は、コロナウイルス感染症の影 

響で変更になる場合がございます。 

狛江市立狛江第三小学校 
校長 荒川 元邦 
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９月の生活目標 

〇気持ちのよいあいさつをしよう 

〇身の回りや生活のリズムを整えよう。 

７月、朝登校してくる子供たちを昇降口で迎えている

と、「おはようございます。」とあいさつがしっかりでき

るなぁと感じました。気持ちのよいあいさつで１日が

始まるとうれしくなります。新学期がスタートし、まず

は、学校の生活リズムに体を慣らし、学習の準備、身の

回りの整理整頓をしながら学習に集中して取り組める

環境を整えていきましょう。御家庭でも、早寝早起き、

そして朝ご飯の習慣をよろしくお願いいたします。 

 

 6月に実施致しましたオンライン授業参観の試行実験について 

初めての試みではありましたが、非常に多くの方が御視聴下さり、またその後のアンケートにも御協力下
さり、誠にありがとうございました。学校側からの連絡不足や変更等により御視聴頂けなかった御家庭もあ
りました。心からお詫び申し上げます。事後アンケートで頂いた意見をいくつか紹介し、それに対して学校
が今後どのように取り組んでいくのかについて御説明致します。(授業についての御感想は割愛させていた
だきます。) 

 
 

 

 
➡いつも温かな励ましのお言葉を多数頂戴し、教職員一同勇気付けられます。 

 

 

 
 
➡非常に具体的な御指摘、御提案をありがとうございました。１授業しか公開できませんでしたので、教科
については今後適性を考えていく必要を感じました。カメラ位置については入念にリハーサルを全職員で行
って試行しましたが、それでもやはり見づらさはあったかと思います。しかし、学校に導入されているタブ
レットの数やそのサポートにあたる教員の配置を考えても台数を急激に増やすことはかないません。また、
前提として児童の授業の妨げになってしまうような環境では本末転倒となってしまいます。そこで、カメラ
を一台増やし、後方から前方を撮る形を採用し、３台体制で行います。また、マイクについては購入を検討
しておりますが、すぐに十分な数をそろえることはできません。現在業者と打ち合わせをし、少しずつ導入
していく方向で動き始めています。 

 

 
➡学校も従来通りの形での学校公開の意義を十分に感じています。そのため、オンラインと従来型の良さを
混ぜ合わせたハイブリッドな形を今後時間をかけて検討し、模索していきます。 
 
よりよい教育活動を展開できるよう全教職員オンライン参観に限らず、今後も様々なことにチャレンジして
参ります。今後とも御理解、御協力のほど宜しくお願い致します。 

９月の教育相談日  
市川先生 ９月３日（金） １０日（金） １７日（金） ２４日（金） 

有村先生 ９月１４日(火) ２８日（火） 

小林先生 ９月６日（月） ９日（木） １３日（月） ２７日（月） 

 

〇学校公開がなくなり残念であったが動画配信に挑戦して下さり、有難かった。 
〇学校へ直接行かなくても子供の様子を知れてよかった。 
〇カメラが２か所あり、自分の子がよく映っている方を選択できた。 
〇教室前方からのカメラのため、子供の表情が見られてよかった。 
〇父母が教室にいない分、よりリアルな普段通りの姿を参観できて面白かった。 

〇オンライン参観自体はよい試みであったが、向き不向きの教科があるように感じた。 
〇カメラが２台子供の顔を映してくれているのはとてもありがたかったが、もし可能ならば黒板 
や担任の先生が映っているカメラを増やしてもらいたい。 

〇音声があまり聞こえなかった。特に子供たちの発表する声が聞こえづらい。予算的に可能であ 
ればマイク等を購入してみてはいかがでしょうか？ 

 

〇室内や廊下の掲示物も見られるのも学校公開の楽しみの１つだったので、オンラインの良さも 
取り入れてつつ、学校に直接伺っての参観もしたい。 

＊２学期学校公開について 

９月 10日 11日に予定しておりました学校公開

につきましては、コロナウイルス感染症の状況

を鑑み、オンラインでの実施と致します。詳し

くは、後日配布いたしますお知らせを御覧下さ

い。 

２学期末保護者会の日程変更のお知らせ 

年度の初めにお配りした資料の日程から変更がござ

います。 

３，４年生保護者会→１２月２日（木） 

５，６年生,あおば保護者会→１１月３０日(火)となります。 

 

 


